CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMIA MUNDIAL Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial (Del 2 al 8 de octubre de 2025)

EE.UU.: Caos aéreo, apocalipsis sanitario y una economía a ciegas si no termina el 'shutdown' del Gobierno. Desde el pasado miércoles 1 de octubre, el Gobierno de EEUU se encuentra cerrado ante la falta de acuerdo para aprobar nuevos presupuestos. Los demócratas exigen prorrogar los subsidios a los seguros médicos privados, que caducan este diciembre y sin los cuales muchos ciudadanos verán subidas de precios de cientos o incluso miles de dólares al mes en sus primas. Los republicanos, sin embargo, se han negado a negociar: el propio Donald Trump canceló una reunión agendada con los demócratas, alegando que probablemente le exigirían "pagar operaciones de cambio de sexo para todo el mundo". Hoy mismo ha insistido en que no se plantea hablar con "el partido del odio, el mal y de Satán", en referencia a los demócratas. En estas circunstancias, parece difícil ver una vía para un acuerdo que desbloquee el Gobierno. Y la pregunta que surge es, ¿qué pasa si, efectivamente, no se llega a un acuerdo?

China ofrece a EEUU inversiones por un billón de dólares a cambio de concesiones comerciales. China estaría dispuesta a realizar inversiones en Estados Unidos por valor de un billón de dólares a cambio de concesiones en materia comercial, como la eliminación de las restricciones a la venta de ciertos productos al gigante asiático, como los microchips, que se impusieron aduciendo motivos de seguridad nacional.

Según ha adelantado la agencia *Bloomberg*, el equipo negociador de Xi Jinping estaría tratando, igualmente, de reducir los aranceles a los insumos procedentes de su país y que tienen como destino cualquier fábrica china situada en EEUU.

Visa K en China fomentará el talento e "impulsará el progreso tecnológico y económico". A partir del 1 de octubre, China introdujo la nueva visa K, la cual solo está sujeta a ciertos requisitos de edad, formación académica y experiencia laboral sin requerir un empleador nacional ni una entidad que invite.

Esta nueva visa significa que la facilitación de permisos en China se ha ampliado aún más, mostrando al mundo un país más abierto y seguro en la nueva era, señaló el diario *Global Times* en un editorial.

Hoy en día, abundó el texto, la movilidad global del talento muestra nuevas características y tendencias, ya que los flujos de talento unidireccionales han sido reemplazados por redes diversificadas y bidireccionales.

FMI: La economía mundial muestra señales de desaceleración. La economía global ha comenzado a mostrar señales de desaceleración, dijo este jueves la portavoz del Fondo Monetario Internacional (FMI), Julie Kozack.

"En términos generales, hemos visto que la economía global ha mostrado resistencia ante la incertidumbre por los aranceles". "Observamos que el crecimiento mundial en la primera mitad del año se mantuvo estable. Sin embargo,

estamos empezando a ver señales de desaceleración a nivel mundial", declaró la vocera a los periodistas.

"Con respecto a la inflación, lo que vemos a nivel global es una perspectiva un poco mixta". Las firmas de Estados Unidos y otros países que han subido los aranceles han absorbido hasta ahora gran parte de ellos, mientras la demanda sigue reprimida en los principales países exportadores, como China, dijo Julie Kozack.

Disminuyó el índice mundial de precios de los alimentos de la FAO. Entre agosto y septiembre de 2025 disminuyó un 0,6 por ciento el índice de precios mundiales de los productos alimenticios, que emite la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

De acuerdo con un reporte divulgado por la oficina de prensa de esa entidad, la caída de 129,7 a 128,8 puntos entre ambos meses estuvo motivada, principalmente, por un descenso en los índices de los precios del azúcar y de los productos lácteos. El índice de precios del azúcar cayó un 4,1 por ciento desde agosto, y alcanzó su nivel más bajo desde marzo de 2021, debido a una producción superior a la prevista en Brasil y a las favorables perspectivas de cosecha en India y Tailandia, tras las abundantes lluvias monzónicas y la expansión de las plantaciones.

Los precios de los productos lácteos disminuyeron un 2,6 por ciento en septiembre, con una baja de 7,0 puntos porcentuales en las cotizaciones de la mantequilla, lo que refleja en parte la disminución de la demanda de helado en el hemisferio norte y las perspectivas de mayor producción en Oceanía.

El costo de la leche en polvo bajó principalmente debido a la menor demanda de los principales importadores y a una mayor competencia en las exportaciones, mientras que los del queso disminuyeron solo marginalmente.

CEPAL propone a los países un nuevo enfoque de capacidades institucionales

TOPP para avanzar hacia un desarrollo más productivo, inclusivo y sostenible. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) dio a conocer un documento que propone a los países un nuevo enfoque de capacidades institucionales técnicas, operativas, políticas y prospectivas (capacidades TOPP) como un paradigma analítico y operativo para la gestión de las transformaciones indispensables que requiere la región para avanzar hacia un desarrollo más productivo, inclusivo y sostenible. La publicación plantea una hoja de ruta e

diseñar, implementar, sostener a través del tiempo y tener la flexibilidad de adaptar las políticas públicas en entornos cambiantes.

instrumentos asociados para que las instituciones mejoren sus capacidades para

El documento Capacidades institucionales técnicas, operativas, políticas y prospectivas (TOPP) para la gestión de las transformaciones: fundamentos para un nuevo paradigma, fue presentado por José Manuel Salazar-Xirinachs, secretario ejecutivo de la CEPAL, durante la XX Reunión del Consejo Regional de Planificación

del Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social (ILPES), que se celebró hasta este viernes 3 de octubre en Brasilia.

La OPEP+ aumentará su producción en noviembre en 137.000 barriles diarios (bpd). Es el octavo incremento mensual desde abril. Con estos incrementos, la OPEP+ busca revertir dos recortes voluntarios de 2023.

La alianza OPEP+, liderada por Arabia Saudí y Rusia, ha acordado este domingo un nuevo aumento de la producción de crudo para noviembre, de 137.000 bpd, lo que supone el octavo incremento mensual consecutivo en lo que va de año.

"En vista de la estabilidad de las perspectivas económicas mundiales y de los sólidos fundamentos actuales del mercado, reflejados en los bajos niveles de inventarios de petróleo, los ocho países participantes decidieron aplicar un ajuste (incremento) de producción de 137.000 barriles diarios (bpd)", ha informado la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en un comunicado.

La decisión la tomaron en una videoconferencia ocho ministros de Energía (Arabia Saudí, Rusia, Irak, Emiratos Árabes Unidos, Kuwait, Kazajistán, Argelia y Omán) que en 2023 acordaron recortes voluntarios para apuntalar entonces los precios del crudo.

Precios del petróleo. El viernes 26, los precios del petróleo WTI y Brent cayeron alrededor de 3,8% y 3,5% respectivamente, tras previsiones de que la OPEP+ aumentará la producción en 137.000 barriles diarios. El Brent cerró a 67,67 dólares y el WTI a 63,18 dólares por barril, reflejando las pérdidas del día.

En tanto, que el jueves 2 de octubre continuaba la caída, al cerrar el WTI en el *New York Mercantil Exchange (Nymex)* a 61,26 USD el barril, mientras que el Brent cotizaba en el ICE de Londres a 64,83 USD, debido a la preocupación por exceso de oferta en el mercado.

Ya este martes 7 de octubre los precios continuaban volátiles, ante la confirmación de la OPEP+ de la anunciada ampliación del suministro al mercado mundial, lo que presupone un exceso de oferta y ante los bajos niveles de actividad económica en las principales economías, debido a la distorsión del comercio mundial producida por la guerra arancelaria y tecnológica de Estados Unidos contra el mundo, en especial contra China. Así, el precio del WTI mostraba sólo una discreta recuperación, cotizando a 61,43 USD el WTI en el Nymex y el Brent, igualmente repuntaba, a 65,15 USD en el ICE de Londres, respectivamente, frenando la tendencia bajista manifiesta en las últimas semanas.